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令 和 7年 1月 太 子 町 教 育 委 員 会 （ 定 例 会 ） 

会 議 録 

 

令和 7年 1月 20日、午前 10時 00分より太子町教育委員会を太子西中学校校長室に招集

した。  

 

1．議  事  日  程  

 

第 1．開会・教育長あいさつ  

 

第 2．前回定例会会議録の承認  

 

第 3．本日の会議録署名委員指名  

 

  第 4．行事結果・予定報告  

 

第 5．教育長報告  

太子町教育委員会後援名義使用許可について  

令和 6年度卒業式・修了式及び令和 7年度入学式・入園（所）式の日程につ

いて  

 

  第 6．議事  

議案第 1号  寄附の申出に対する採納の可否について  

議案第 2号  寄附者に対する感謝状の贈呈について  

議案第 3号  区域外就学の承諾並びに協議に関する専決処理について  

議案第 4号  区域外就学の承諾並びに協議について  

議案第 5号  学校指定の変更申立てに関する専決処理について  

議案第 6号  学校指定の変更申立てについて  

 

  第 7. その他  

 

2．本日の会議に出席した教育委員  

委    員   福本  充治  

委    員   福田  秀樹  

委    員   杉本  泰代  

委    員   竹澤  秀代  
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3．本日の会議に出席した事務局職員  

教 育 長  糸井  香代子  

教 育 次 長  福井  照子  

管 理 課 長  改野  学由  

こどもえがお課長  肥塚  馨  

社会教育課長  熊谷  恵之  

文化推進課長  森本  麻友  

管理課係長  武中  俊明  

管理課主査  光藤  雄矢  
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令和7年1月20日 午前10時00分開議 

 

●開会・教育長あいさつ 

 

教育長 本日は、ご多用の中、定例教育委員会にご出席くださいましてありがとうございます。 

 本日は、移動教育委員会として、太子西中学校で開催しておりますが、学校教育現場

や関係者との交流を目的としています。 

 太子西中学校では、南校舎トイレの大規模な改修工事が昨年末に完了し、快適で衛生

的な教育環境が整備されましたので、後ほど視察いただきたいと考えております。 

 また、快くお受入れいただいた校長先生をはじめ、職員の皆様にお礼申し上げます。 

 ただいまから、令和 7年 1月の定例教育委員会を開会いたします。 

 

●前回定例会会議録の承認 

●本日の会議録署名委員指名 

 

教育長   前回定例会会議録の承認を福田委員と竹澤委員にお願いします。 

本日の会議録の署名委員は福本委員と杉本委員を指名させていただきます。 

よろしくお願いいたします。 

また、本日の第 3号から第 6号議案につきましては、個人情報保護の観点から非公開と

させていただきますが、よろしいでしょうか。 

各委員 結構です。 

教育長 ありがとうございます。 

 それでは、非公開とさせていただきます。 

 

●行事結果・予定報告 

 

教育長 行事結果及び行事予定の説明をお願いします。 

管理課長 ＜1・2・3月の行事結果及び行事予定説明＞ 

教育長 1・2・3月の行事結果及び行事予定について説明いたしましたが、ご意見ご質問等はご

ざいませんか。 

各委員 ありません。 

 

●教育長報告 

 

教育長 教育長報告について事務局より説明をお願いします。 

教育次長 今月の教育長報告は、①太子町教育委員会後援名義使用許可について、②令和 6 年度

卒業式・修了式及び令和 7 年度入学式・入園（所）式の日程についての 2 件でござい

ます。 

 はじめに、①太子町教育委員会後援名義使用許可について、4件の届出があります。 
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 1件目の申請者は、揖龍文化協会連絡会です。 

 事業名称は、「第 22回揖龍文化協会展」です。 

 実施日は、令和 7年 2月 7日（金）から 2月 9日（日）までです。 

 実施場所は、ヒガシマルかるちゃーるーむです。 

 事業目的は、「龍野北高等学校主催の『第 23 回町ぢゅう美術館』に揖龍文化協会連絡

会として参加し、芸術を通じて人と人の交流を目的とし、文化協会会員の文芸作品を

展示する」となっております。 

 2件目の申請者は、揖保郡陸上競技協会です。 

 事業名称は、「第 41回たつの太子小学校駅伝競走大会」です。 

 実施日は、令和 7年 2月 9日（日）です。 

 実施場所は、太子町総合公園陸上競技場周辺コースです。 

 事業目的は、「駅伝競走をとおして、体力の向上とねばり強い気力の育成を図り、たつ

の市及び太子町の小学生相互の親善と交流を図る」となっております。 

 3件目の申請者は、たいしウインドアンサンブルです。 

 事業名称は、「コンサート『きせき』」です。 

 実施日は、令和 7年 3月 20日（木・祝）です。 

 実施場所は、丸尾建築あすかホール 大ホールです。 

 事業目的は、「あすかホールの 2年間にわたる改修工事に伴う感謝のコンサート」とな

っております。 

 4件目の申請者は、兵庫県造形教育連盟です。 

 事業名称は、「令和 7 年度第 77 回兵庫県造形教育研究大会 西播磨大会 宍粟市・佐

用町大会」です。 

 実施日は、令和 7年 11月 14日（金）です。 

 実施場所は、宍粟市立はりま一宮こども園、宍粟市立はりま一宮小学校、宍粟市立一

宮南中学校です。 

 事業目的は、「兵庫県下の幼稚園・こども園・小学校・中学校教員の造形教育の指導力

向上」となっております。 

 以上です。 

教育長 ご意見、ご質問等はございませんか。 

各委員 ありません。 

教育長 続いて、管理課長から卒業式及び入学式の日程等について説明をお願いします。 

管理課長 ②令和 6 年度卒業式・修了式及び令和 7 年度入学式・入園（所）式の日程について報

告します。 

 お手元の日程・出席者一覧をご覧ください。 

 それぞれ、お名前を記載していますが、◎の付いている方は、当日、教育委員会告辞

をお願いいたします。 

 入学式につきまして、例年と比べて 2日遅いため、小中学校は 4月 9日（水）、幼稚園

は 4月 11日（金）に実施されます。 

 保育所につきましては、基本的に土曜日に行われるため、4月 5日（土）に実施されま
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す。 

 教育委員の皆様におかれましては、開始 20分前までに、式場にお越しくださいますよ

うお願いいたします。 

 以上です。 

教育長 ご意見、ご質問等はございませんか。 

各委員 ありません。 

 

●議事 

 

教育長 次に、議事に移ります。 

 議案第 1号について事務局より説明をお願いします。 

管理課長 議案第 1号「寄附の申出に対する採納の可否について」説明いたします。 

 寄附申出人は、株式会社東芝 代表取締役 社長執行役員 CEO 島田太郎様です。 

 寄附物品は大阪・関西万博入場チケット 5,000枚で、2,910万円相当です。 

 デジタルチケットで寄附の申し出があり、配布方法については検討中ですが、子ども

とその保護者のペアという形でお配りできたらと考えております。 

 実際の受領日については未定であり、現在、寄贈式の調整を行っています。 

 以上です。 

教育長 ご意見、ご質問等はございませんか。 

委員 ペアとなる子どもと保護者は、1名ずつということでよろしいでしょうか。 

管理課長 その通りです。 

 1人の子どもにつき 1人の保護者が対象と考えた場合、5,000枚のチケットで 2,500ペ

アにお配りできます。 

 しかし、小学生約 1,900人、中学生約 1,000人とその保護者にお配りする場合、2,500

ペアを超えるため、中学生には本人分のみ配布、幼稚園と公立保育所の 4、5歳児に配

布する、といったことも視野に入れ、5,000枚のチケットを公平にお配りできる方法を

検討しています。 

教育長 他にございませんか。 

委員 万博へは、学校の行事としていくものだと思っていたのですが、チケットをお配りし

て、各自で行ってもらうのでしょうか。 

管理課長 県の取組に、学校行事として子どもを万博に招待するプロジェクトがあり、本町も手

を挙げています。 

 道中のバス代を一定額負担していただくことになりますが、費用の大半を町が補助す

る形で令和 7年度予算を要求しております。 

 議会で予算案が議決されましたら、一部の学年を除く小学 4 年生から中学 3 年生まで

の児童生徒が、校外学習として学校から万博に行く予定となっております。 

教育長 他にございませんか。 

委員 学校によって参加を断ることも可能なのでしょうか。 

教育長 万博は、必ず行かなければならないものではありませんが、今回の話が出た際に、学
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校の希望を優先するために参加について各学校長にお諮りしました。 

 その結果、全小中学校から行きたいという意向を聞いています。 

 現在、バスの手配に関して悩ましいところもありますが、小学生は 4 年生以上、中学

生は全学年が万博に行く予定です。 

 しかし、太子東中学校の 3 年生については、修学旅行の日程との関係から、万博に行

かないという方針を聞いています。 

 校外学習で行くにあたって、川崎重工業、神戸製鋼所、シスメックスの 3 社が協賛し

てチケットを配布するため、チケット代は無料になりますが、バス代はかかるため、

バス代を町が一定額補助するという形で予算を要求しております。 

 こうした方針で進めていたところに、東芝様から寄附の申出があったため、こちらに

ついては家庭で使っていただくことに重きを置いて、配布方法を検討しております。 

 現時点では、4、5 歳児及び小学生には親子に、中学生には生徒に配布する方法がチケ

ットの配分が上手くいくため、この方向で進めております。 

委員 万博に行きたいという希望もあれば、行きたくないという希望もあるかと思いますの

で、それぞれの学校の状況や主体性を尊重していただければと思いますが、兵庫県は

県内全ての義務教育の学校を万博に行かせるために、在籍する児童生徒にチケットを

配布するのでしょうか。 

教育長 希望する学校にのみ配布するため、強制的に万博へ行かせるようなことはありません。 

 県内で希望している学校の数はあまり多くないと聞いておりますが、たつの市につき

ましては、本町と同様の方針で進めており、全ての学校が行くことを希望しています。 

 本町としましても、無理やり行かせるような、学校の意向を無視する方針ではなく、

学校が行きたいというのであれば補助金を要求する旨を説明したところ、行くという

回答が得られたため、学校の希望にのっとる形で進めております。 

 他にございませんか。 

委員 配布対象となる 4、5歳児は、公立の幼稚園児だけなのでしょうか。 

 また、区域外から入園されている方もいるかと思いますが、配布対象なのでしょうか。 

管理課長 配布対象につきまして、おっしゃる通り公立の 4、5歳児のみが対象です。 

 町外在住の園児につきまして、該当の園児は 3歳のため配布対象外となります。 

教育長 他にございませんか。 

委員 チケットを転売される恐れはないのでしょうか。 

管理課長 デジタルチケットであるため、転売は難しいかと思います。 

 チケットの受け渡し方法や、使われなかったチケットの余りをどうするかなど、課題

もありますが、有効活用できればと考えています。 

教育長 他にございませんか。 

各委員 ありません。 

教育長 それでは、議案第 1号は、承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 結構です。 

教育長 ありがとうございます。 

 寄附申出品について採納することを決定しました。 
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 続いて、議案第 2号について事務局より説明をお願いします。 

管理課長 議案第 2号「寄附者に対する感謝状の贈呈について」説明いたします。 

 「太子町教育委員会寄附採納事務取扱要綱」第 8 条によりますと、50 万円以上を基準

とし、委員会の議決を頂戴したときは、教育委員会名で感謝状を贈ることができると

あります。 

 そこで、先ほど採納の承認いただきました株式会社東芝様からの 2,910 万円相当の大

阪・関西万博入場チケット 5,000 枚に対して感謝状をお贈りしてよいか議決をお願い

するものです。 

 以上です。 

教育長 ご意見、ご質問等はございますか。 

各委員 ありません。 

教育長 それでは、議案第 2号は、承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 結構です。 

教育長 ありがとうございます。 

 事務局は先方の担当者と連絡をとって、贈呈式等の事務を進めてください。 

 続いて、第 3号議案について事務局より説明をお願いします。 

 ここからは非公開議案とします。 

 傍聴人は退室をお願いします。 

〈傍聴人 退室〉 

管理課長 〈議案第 3号「区域外就学の承諾並びに協議に関する専決処理について」説明〉 

教育長 続いて、議案第 4号について説明をお願いします。 

管理課長 〈議案第 4号「区域外就学の承諾並びに協議について」説明〉 

教育長 続いて、議案第 5号について事務局より説明をお願いします。 

管理課長 〈議案第 5号「学校指定の変更申し立てに関する専決処理について」説明〉 

教育長 続いて、議案第 6号について事務局より説明をお願いします。 

管理課長 〈議案第 6号「学校指定の変更申し立てについて」説明〉 

教育長 傍聴人の再入室を許可します。 

 事務局職員は外の傍聴人に伝えてください。 

〈傍聴人 再入室〉 

 

 ●その他 

 

教育長 本日の議事は全て終了いたしました。 

 続いて、その他の報告に移ります。 

 まず、教育委員の皆様から何かご意見、ご質問等はございませんか。 

委員 20 歳のつどいの欠席者について、家庭の経済的理由により衣装等の準備が難しく、参

加したくてもできない方や、小中学生の時に不登校だったため友人関係が希薄になり、

行きづらさを感じている方がいらっしゃいます。 

 今回の 20歳のつどいはモニターが設置されており、別室で映像を見る形で参加できる
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環境がありましたが、欠席理由について考えをめぐらし、様々な支援方法を考えるこ

とが今後の課題だと思います。 

社会教育課長 このたびの 20歳のつどいは、約 60名の欠席者がありました。 

 出欠表をいただいているため、どなたが欠席かは分かりますが、欠席理由までは把握

できておりません。 

委員 例えば、欠席理由の項目にチェックを入れるようにすれば、私たちも欠席者の気持ち

を感じ取ることができるかと思います。 

 20 歳のつどいを通して、太子町が背中を押してもらえる温かい地元であると思ってい

ただけるようになればと願っています。 

教育長 貴重なご意見をいただきありがとうございます。 

 来年度に向けて何かできることを実行委員会と共に考えていきたいと思います。 

 他にございませんか。 

委員 同じく 20歳のつどいの欠席者について、当日の準備をしたが、皆に会うことができず

に行けなかったという方が知り合いにいました。 

 そのような方への選択肢として、例えば、姫路の高校に通っていたのであれば、姫路

の成人式に参加する方法が考えられます。 

 本町の 20歳のつどいは午後から開催されるため、午前中に高校の同級生と姫路の成人

式に参加し、午後から太子町の 20歳のつどいに、姫路の方と一緒に参加するという方

もおりました。 

社会教育課長 町外の参加者については、今回の 20歳のつどいにおいて懸念点がございました。 

 このたび、太子町に縁のある方を対象に、記念品としてスターバックスのカードをお

配りしましたが、記念品を貰いにきたと思しき方もお越しになり、例年より参加者が

増加する結果となりました。 

 毎年、住民登録されている方に案内のハガキを送り、当日にハガキを持ってきてもら

いますが、例えば住民票を下宿先に移された方については、当日に名前や住所を名簿

に書くことで参加でき、実際に太子町に縁のある方かどうかは確認しておりません。 

 今回の 20歳のつどいにおいては、ハガキを持ってきていない参加者が多く、記念品を

お渡しする対象の線引きをどうするか、太子町との縁をどのように確認するか検討す

べき課題が残りました。 

教育長 20歳のつどいに来ていただく分には構いませんが、記念品をお渡しする必要ないため、

参加者の名簿を作成して当日に確認するなどの対応をお願いします。 

 本町の学校に在籍していたが参加できなかったという方への支援については、別室に

案内するなどの方法を今後も検討していきます。 

 他にございませんか。 

各委員 ありません。 

教育長 最後に、事務局から何か連絡事項はありますか。 

管理課長 管理課より数点報告いたします。 

 1点目は、お手元にお配りしております「150周年式典 予定調査」についてです。 

 龍田小学校、太田小学校、石海小学校につきましては、令和 7 年度に 150 周年式典を
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挙行いたします。 

 龍田小学校と石海小学校の開催日時は、現時点で予定している日程で開催される見込

みですが、太田小学校につきましては、卒業生である竹澤健介選手にご協力いただけ

るということで、日程調整中のため未定となっております。 

 なお、石海小学校は土曜日開催になるため、6 月 30 日（月）を振替休日とし、7 月 1

日（火）の創立記念日と続くため、3連休になる旨をご報告いたします。 

 2点目について、教育委員会の皆様のお手元に「令和 6年 教育委員会における学校の

働き方改革のための取組状況調査について（概要）」をお配りしておりますので、後

刻ご覧ください。 

 3点目について、市町村教育委員会連合会より「地域スポーツ・文化芸術創造と部活動

改革に関する実行会議」中間とりまとめについて情報提供がありましたので、ご報告

いたします。 

 意見が求められていますので、これにつきましては、事務局より回答したいと考えて

おります。 

 4点目について、管理課職員の退職について報告します。 

 〈管理課職員の 12月 31日付退職報告について〉 

 以上です。 

教育長 ほかに連絡事項が無いようでしたら、次回の定例会の開催日を調整いたします。 

 総合教育会議の担当課である企画政策課から、開催候補日の打診がありました。 

 そこで、総合教育会議と次回定例会の開催日をセットで調整したいと思います。 

 総合教育会議は 2 月 19 日（水）午前 11 時開催で申し入れし、次回の定例会は 2 月 19

日（水）午前 9時 30分に開会することとします。 

 ひとまず 1 月の定例会を終了しますが、引き続き南校舎トイレの整備状況の視察を行

います。 

 よろしくお願いいたします。 

 

令和 7年 1月 20日 午前 11時 00分閉議 


